
 ③３つ目は、沖縄の民泊で、現地の家で共に過ごし、沖縄の食事・文化・自然・観光などを直接体験でき
たことです。 

 ●今回、うるま市内の 10軒の民家にお世話になりました。与那城桃原（ヨナシロトウバル）、与那城平安
座（ヨナシロヘンザ）、勝連南風原（カツレンハエバル）、与那城屋慶名（ヨナシロヤケナ）、具志川（グ
シカワ）など、沖縄ならではの読み方の地名。生徒たちをあたたかく迎えていただきました。 

 ●沖縄料理「ゴーヤチャンプルー」「タコライス」「ソーキそば」「ラフテー」「ソーミンチャンプルー」「ジーマ
ーミ豆腐」「グルクン唐揚げ」等の料理をいただけましたか。2日目昼と夜、3日目朝、3食お世話に
なったので、随分、沖縄料理に詳しくなったのではないでしょうか。サーターアンダーギーを一緒につく
り、お土産にもらった生徒、車でドライブに出かけ工場見学をした生徒もいたようです。 

●入村式では、サンシン（沖縄三味線）と歌のプレゼント、生徒参加の沖縄の踊りの一幕もあり、陽気で人
あたりのいい、オープンな沖縄の人たちの人柄に触れ、とても、ゆったりした気分を味わうことができました。
民家さんから「校長先生のあいさつ通り、大阪能勢の生徒さんたちは、みんな明るく、人なつっこい子ばか
り。とても楽しい子たちでした。能勢もいい所やと聞きました。一度行ってみたいです。」と。「民泊が一番よ
かった！」と多くの生徒からの感想を聞きました。本当にありがとうございました。 

運動会で培ったことを活かし  水泳学習で学ぶことは？ 
●6 月８日（土）に開催した 1～4 年生の運動会から約 1 か月たちました。「かっても まけても みんなで
心をもやして 全力でたたかおう！」が目標でした。１年生から４年生まで、運動会を通して、暑さに負けず体
を鍛え、全身を使って表現し、仲間と協力して１つのことを成し遂げるなど、行事を通じて一回り大きく成長
しました。みなさんの書いた作文や感想から伝わってくるものがありました。 
 
●6 月末から水泳指導が始まっています。水泳学習では「水の安全と衛生」
「更衣と身支度」「規律とバティ」「泳力の向上」「家庭との連絡」等につい
て学ぶよい機会となります。安心して学び、リラックスして、浮いた
り、伸びたり、呼吸したりしながら、泳力を伸ばして、自信をつけまし
ょう。先日、教職員も水泳研修をおこない、水泳指導に向けて研鑽を深
めています。教職員も子どもたちと共に学びを進めています。 

今 こんな学習を展開中です いろんな方々にお世話になっています 

●1年生は運動会で学んだことが日々の授業や学校生活に活かされてきています。ひらがな学習が終わり
ました。あさがおの観察をがんばっています。図工で描いたお手伝いの絵。とても素敵でした。 
●2年生は先日の綴り方集会で昨年からの成長を見てとれました。ミニトマト・なす・ピーマンなどの野菜作
りやその観察をがんばっています。校区探検の日も近いです。その準備にとりかかっていきます。 
●3年生も総合的な学習で「草木染」にチャレンジしています。藍やマリーゴールドを自分たちで育て、染物
に使う予定です。生地のあちこちをゴムで結びながら、オリジナルのデザインを楽しんでいます。 
●4 年生は生き物博士天満さんに話を聞いたり、一緒に三草山に登って蝶（ゼフィルス）の学習をしたりし
ています。国崎クリーンセンター（ゆめほたる）の施設見学に向けて学習中です。 
●5 年生は、地域の田んぼを借りて米作りをしています。苗も自分たちで育て、田植えもおこないました。JA
北部出前授業で農産物の栽培や販売について学習しました。海洋学習の準備も始めています。 
●6 年生は部活動体験がスタートしました。6 月と 7 月にやってみたい部活動を体験します。その後、基本
的に週 1回からの活動開始となります。能勢の歴史を調べ、古墳巡りをおこなう予定です。 
●7 年生は防災合宿に向けて絵本作家指田和さんの話を聞いたり、教職員の震災体験談を聞いたり、防
災の学習を進めています。神戸の人と未来防災センターの見学を予定しています。 
●8 年生は 9 月に予定している「地域事業所インターンシップ」（課題解決型の職場体験学習）の学習を
進め、町内事業所にアポをとり、いよいよ来週、事前訪問です。多くの町内事業所にお世話になります。 
●9 年生は修学旅行のまとめをしながら、「進路」に向けて準備を徐々にはじめています。卒業生が高校生
活の様子について話してくれる「先輩が語る会」を予定しています。 

●7 月８日（月）から個人懇談がはじまります。4 月の学級開きから 3 か月経ちました。保護者の皆様と学校がお子様の成長を願って対話でき
る貴重な機会となります。学習、学校生活、家庭での様子等を情報共有することで、今後のお子様の成長やがんばりにつないでいけるように

と考えております。短い時間ですが、保護者の皆様のご理解とご協力よろしくお願いします。 


